
Protokoll
der Jah reshauptvercam m lu n g

des Cullesheimer Kreis
Heimat- und Kulturverein Külsheim e.V.

am Dienstag, 1{. Mai2000, im Soldatenheim
(14. seit Gründung)

1. Die'1. Vorsitzende Hildegard Dietz begrüßte die 37 anwesenden Mitglieder und
eröffnete die Jahreshauptversammlung 2000. Sie stellte fest, daß die Einladung
termin- und formgerecht erfolgt ist.

Anschließend gedachten die Versammelten der verstorbenen Mitglieder

\- :Eff,U"ffi,,
t Hans Kaulartz
. Gertrud Krug

2. Das Protokoll der Jahreshauptversammlung 1999 (vom 20.04.1999) wurde verle-
sen.

3. Bericht der 1. Vorsitzenden

Die 1 . Vorsitzende gab einen Überblick über das Vereinsjahr 1999/2000:

- Kräuterwanderung

- Kinderferienprogramm der Stadt Külsheim

\. - Großer Markt, zuvor das Helferfest. Die Traub-Ausstellung hat einen Teil der
Mitglieder sehr belastet, darum findet in diesem Jahr keine Ausstellung statt.

- Am 25.10.1999 trat Klaus Heußlein nach 1S-jähriger Arbeit als 1. Vorsitzender
aus persönlichen Gninden zuruck. Frau Dietz bezeichnete diesen Schritt als
einschneidendes Ereignis im Vereinsleben und wtlrdigte nochmals seinen Ein-
satz für den Verein und dankte ihm für seine Arbeit. Als Dank erhielt er ein Ge-
schenk in Form eines Gutscheins.

- ln den Wintermonaten wurde die "Spinnstube" wieder belebt. Frau Dietz beton-
te, dass dies kein Verein im Verein ist. lm Wesentlichen wurden dort die Vorbe-
reitungen für den Weihnachtsmakt getroffen.
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- Weihnachtsmarkt. Beim nächsten Weihnachtsmarkt sind Anderungen in den

Öffnungszeiten möglich.

4. Bericht der Schriftführerin

(als Anlage beigefügt)

5. Berichte der Arb€itsgruPPen

- Frau Frank:

o Die geplante Teilnahme der Trachtengruppe am Trachten- und Folklore-

fest in Karlsruhe konnte vr,egen Terminüberschneidung und Absage der

Tanzgruppe nicht venryirklicht uierden.

o 26 Erwachsene und 6 Kinder nahmen am Umzug zur ErÖffnung des

Großen Markt teil.

o Trotz des schlechten wetters folgten 15 Mitglieder der Trachtengruppe

und 3 Kinder der Einladung der stadt Freudenberg zur 8Oo-Jahrfeier des

Nibelungenlieds. Frau Frank dankte den Teilnehmem und schilderte ihre

Eindnicke bezüglich der Organisation dieser Veranstaltung'

.FrauFrankhatzusammenmitFrauKirschnerbegonnen,dieTrachtenzu
numerieren unJzu katalogisieren. Nach dem Großen Markt vrerden die

Vereinstrachten zu diesem Zweck eingesammelt'

. Am M.08.00 besucht eine Gruppe die Festspiele in Röttingen'

o Am 26.08.00 nimmt die Trachtengruppe am Umzug zur ErÖffnung der Mi-

chaelismesse in Mitenberg teil'

o Auch dieses Jahr nimmt die Trachtengruppe am Umzug zur ErÖffnung des

Großen Marktes teil.
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Frau Grimm:

o berichtete über die Aktivitäten der Spinnstube:

DiemonatlichenTreffen(mehroderurenigergutbesucht)dienendem
Spiel und Vorbereitung von Vorhaben'

o Es haben stattgefunden:
* ein KaPpenabend
*derBesuchdesMuseumsinHardheimmitgemütlichemAbschlußim

'Adle/'
* ein Külsheimer Mundartabend mit Wemer HÖfert

r Basteln für den Weihnachtsmarkt
* die Krippenausstellung Für die kommenden Weihnachten wurden

bereits mehr fr-ippen ängeOoten als für eine Ausstellung gebraucht

vrerden.

KinderferienProgramm:
Am Kinderferienprogramm nahmen 64 Kinder teil Es wurde mit Saläeig

;ä;i;;;.'öi;änääi *rto"n mit waretn bewirtet Dank an alle Helrer bei

diesem Vorhaben.

o Helferfest:
Frau Betzel hat Kohlraben gekocht

Frau Väth:

berichteteüberdieTraub-Fotoausstellung,diegutenAnklangfand.DieBilder
finden im Archiv in etonntäth optimate-beoinöungen für die Lagerung' Sie

dankte allen, die ihr bei d;;ä'-;t Jahr dauemden intensiven Vorbereitung

dieser Ausstellung mitgeholfen haben'

Frau Väth regte an, tioer ää ieu'eiligen Ausstellungen Jahresberichte zu ver-

fassen.

Frau Dietz zum Thema Ausstellungen:

Frau und Herr preißter 
"rr-ä" 

üäi"insmitgtieder haben die Absicht geäußert,

in Absprache mit dem Bil;;"iil;;mt t'iacntorsounoen über die Herkunft

der Neubürser Kütsheims 
';äi' ffiä'vi"rixriäg t i lu"htäng_e, H_eimawertriebe-

Iäl;;;tt;Tl;". Frau oietz oat dazu um unterstützuns und Beiträge'
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Bericht des Kassenwarts

Kassenstand am 31.12.98

+ Einnahmen

./. Ausgaben

Kassenstand am 3'1.12.99

Kassenstand am 01.0't .99

Verkauf von Münzen

Kassenstand am 31 .12.99

34.934,08 DM

16.506.69 DM

51.440,77 0M

13.714.15 DM

37.726,62DM

3.172,88 DM

1.227,8/DM

865,43 DM

1.429,"16 DM

'140.00 DM

1.569,'16 DM

Gewinn Grunkemstand

Minus Robert Traub-Ausstellung

Gewinn Weihnachtsmarkt

Kasse von den historischen Jahrmärkten:

Es sind noch 38 Münzen ä 28'- DM im Bestand'

7. BerichtderKassenprilfer/Entlastung

DieKassewurdeamog.o3.2ooovonFrauKarinVolkertundHermRolfReinhart
gepruft. Die Belege wurden mit den Eintragungen im Kassenbuch und den Bank-

auszügen vergticnen,iäÄooition"n nach-gep-nlft. Es ergaben sich keine Bean-

standungen.
DabeideKassenpruferverhindertwaren,wrdederBerichtderKassenpnrfer
durch Henn Dieter Frank verlesen'
Herm Hömer wuro" 

"in" 
xä"äit", übersichtliche Kassenführung bescheinigt.

HerrFrankbeantragtedieEntlastungdesVorstands,dieseunrrdeeinstimmiger-
teilt.

6.



E

Neuwahlen

Die '1 . Vorsitzende leitete die anstehenden Wahlen.

- Wahl der 2. Vorsitzenden
Erika Grimm wurde einstimmig im Amt bestätigt'

- Wahl des Kassenwarts
Reiner Hörner wurde einstimmig im Amt bestätigt'

- Wahl der Beisitzer
Alfred Bauch, Edith Betzel, Ingrid Frank, Gero Grimm, Uwe Hamann' Marlene

Kir."hn.r, Luitgard Riedl, coinelia steinbach und carola väth wurden ein-

stimmig im Amt bestätigt.
Ebensä die Kassenprüier Karin Volkert und Rolf Reinhart'

lnteressengemeinschaft Museum Külsheimer Höhe

Heinz Höfert berichtete über die "lnteressengemeinschaft Museum Külsheimer

Hän"; ,no deren mögliche Äufgabenstellung. Bisner war die stadt mit dem Muse-

,, O"fä.i"t. Die Staät wrd au-ch in Zukunft die lG sori\eit möglich unterstützen.

öä G it kein Verein und erhebt auch keine Mitgliedsbeiträge'

Ansprechpartner in Bezug äut ääi frfu."u, füi alle Teile-der BevÖlkerung sind

Heinz Höfert und Erika Grimm

10. Vortrag Gero Grimm über den Stand der Renovierung des vereinseigenen

Hauses:

Derorkan,.Lothar.,hateinigeSchädenam.Hausverursacht.Zuerstwurdendie
dringlichsten neparat,lä"ei"Agt WÄit"re Arbeiten stehen noch an, wie z.B. Er-

neuerung oer oacnri#ä aät-iää]"t 1'I!* ' die jedoch erst nach Aufstellung eines

Gerusts In Angriff genommen raerden kÖnnen'

ErikaGrimmhofft,daßimDezemberdaslS-jährigeJubiläumderSpinnstubeim
renovierten Haus gefeiert vrerden kann'
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11. Bausteine

Herr Hörner gab bekannt, daß die restlichen 18 Bausteine ä 200,- DM = 3.600,-

DM in den nächsten 14 iagen zurückgezahlt vrrerden. Damit ist die Hausfinanzie-

rung abgeschlossen.

12. Terminplanung 2000

- 22.05. Orchideenwanderung

- 14.6. Geologisch-naturkundliche Wanderung

- 22.07. Ausflug zum Eisenhammer in Hasloch, Besichtigung des renovier-
ten Klosters Triefenstein und Besuch des Heimatmuseums Trenn-

feld; Abschluß im "Frankenhof in Bettingen.

- 10.08. Kräuterwanderung

- 05.10. Besichtigung der Ölmuhle

13. Anträge

sind keine eingegangen.

14. Sonstiges

Folgende Einladungen sind eingegangen:

- für den 21.05. zum längsten Stammtisch in Külsheim, zugleich 25-jähriges Jubi-

läum der Eingemeindungen.

- für den 27.O5. zurTheateraufführung "Der Watzmann ruft"'

- für den 01 .t02.07. zum traditionellen Boxhagelfest des MGV Harmonie'

- Herr Bauch teilte mit, daß eine Dokumentation zum Külsheimer Judenfriedhof

bei der Stadt eingesehen r^erden kann.

- Hen Bauch bat zum wiederholten Male um Fotos für die Chronik'

- Die Frauenmannschaft des Vereins belegte beim schießen anläßlich des Gro-

ßen Marktes den 2. Platz.

- Es wurde angeregt, ausgewählte Bilder in den "Fränkischen Nachrichten" zu

veröffentlichen.
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15. Herr Leidhold zeigte zum Abschluß Dias aus dem Vereinsleben.

Herr Leidhold beabsichtigt, ca. 400 Fotos auf CD-ROM zu brennen. Der Preis für
eine CD-ROM beträgt ca. 15,-- DM.

Die Vorsitzende dankte allen Anuesenden für ihr Kommen und schloß um 23.00 Uhr
die Versammlung .

froA.*k,.-e
Elvira Schmitt
Schriftführerin



Bericht der Sch riftführeri n

anläßlich der
Jahreshauptvercammlung am { 1.05.2000

im Soldatenheim

1. Die Mitgliedezahl beträgt dezeit 209.

2. Seit der letäen Jahreshauptversammlung im April 1999 fanden 7
Sitzungen des enrueiterten Vorstands sowie eine außerordentliche
Mitgliederversammlung zur Wahl der 1. und 2. Vorsitzenden und
Beisitzer statt. Dazu kamen noch etliche Zusammenkünfte mit
wechselndem Personenkreis zur Vorbereitung des Großen Marktes
und des Weihnachtsmarktes.

3. Über die Aktivitäten im letzten Jahr und geplante Vorhaben wird im
Laufe des Abends noch eingehend berichtet werden.

4. Unsere Verkaufsstände am Großen Markt und Weihnachtsmarkt
waren wie immer erfolgreich und sind eine verläßliche Einnahme-
quelle für die Vereinskasse.


